

# EL FÁRRO

Año VI. -- Número 1.347

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 17 de febrero de 1939.

En la Cámara de los Comunes

## Pregunta maliciosa de un diputado laborista

(O)

Londres 16.--En la sesión de anoche, de la Cámara de los Comunes, un diputado laborista preguntó al Gobierno si tenía razones para sospechar que se hayan enviado a Libia tropas alemanas para sustituir a las italianas. El subsecretario de Estado le contestó que el Gobierno no había recibido la menor noticia acerca de tal sustitución, pero que dada su trascendencia, el diputado interpelante debía transmitirle las que él tenga. El laborista no recogió la invitación del subsecretario, por lo cual tuvo que oír exclamaciones generales de protesta y desagrado por la mal intencionada pregunta. En vista del silencio embarazoso en que se mantuvo el aludido diputado, otro de su minoría, se dirigió al Gobierno rogándole simplemente que informase a la Cámara sobre las causas del aumento de fuerzas italianas en Libia. A esto contestó el mismo subsecretario de Estado que las explicaciones dadas a Mr. Perth en Roma por el ministro de Relaciones Exteriores de Italia, señor Ciano, habían sido calificadas por el Gobierno británico de "poco satisfactorias", especialmente por tenerse la impresión de que, tal vez, Italia realice un nuevo aumento de contingentes. A pesar de esto, el subsecretario terminó diciendo que considera más probable que, por acto espontáneo del Gobierno de Roma, acaso coincidente con otro del Gobierno francés con relación al aumento que recientemente hizo de sus efectivos en Túnez, las fuerzas italianas de Libia vuelvan a su cupo anterior.

## Azaña

es requerido oficialmente para que regrese a su República.

París, 16.--Ha llegado a esta capital, en avión, en compañía de los llamados generales Cisneros y Jurado, el ministro rojo Alvarez del Vayo, con una misión oficial del Comité que preside Negrín. Tan pronto llegó se celebró una reunión de los nombrados con el embajador Marcelino Pascua y el presidente Azaña, a quien le dijo Alvarez del Vayo "que el gobierno, reunido ayer en Madrid, acordó requerirle para regresar a Madrid, o bien para que elija otra de las capitales republicanas en que quiera fijar su residencia, porque habiendo visto el Gobierno francés con desagrado que se legisle desde la Embajada de París, es preciso que el presidente de la República que constitucionalmente debe firmar determinados decretos, lo haga en el territorio de su mando".

Azaña pidió que se le permitiera pensar detenidamente su respuesta y que antes de darla se requiriera la presencia de Martínez Barrios para otra reunión que desea celebrar con los citados. En efecto, se reunieron nuevamente pocas horas después, sin haberse podido averiguar el contenido de un pliego que Alvarez del Vayo lleva en su inmediato regreso a Madrid a bordo de un avión particular.

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

SIN NOVEDADES DIGNAS DE MENCION  
ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, y, en combate aéreo, fué derribado un avión enemigo.

Salamanca, 16 de febrero de 1939.--III Año Trunfal.--De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## 50 CEMENTERIOS CLANDESTINOS

Solamente en una cárcel asesinaron a dos mil mujeres jóvenes

Barcelona, 16.--En Moncada, cerca de la urbana de esta capital, se ha descubierto un horno en el cual, a juzgar por los datos hallados en un archivo cerca del mismo, se calcula que fueron quemados vivos unas quinientas personas. Hasta ahora se han descubierto cincuenta cementerios clandestinos. En una cárcel, o edificio destinado a ese fin, en el Paseo de San Juan, se torturaba sin piedad a mujeres jóvenes, matándolas después para que no pudieran denunciar a sus verdugos. Se calcula que dos mil muchachas han sido allí sacrificadas, muchas de las cuales eran menores de edad.

## De interés general

París, 17.--Infinidad de personas escriben al Ministerio de Asuntos Exteriores rogando se les faciliten noticias de sus familiares que figuran entre los fugitivos y evacuados de Cataluña. Como el asunto no es de la competencia de dicho Ministerio, se hace saber a todos los que se interesen por saber el paradero de aquellos que deben dirigir sus escritos al Ministerio del Interior de Francia, París.

## Las condiciones en que Negrín se rendiría

## EL DESPRECIO DE LOS PERIODISTAS ROJOS HACIA SUS LECTORES NO CONOCE LIMITES

París, 16.--Un escritor publica un cuadro de las mentiras demostradas a los rojos. Dice, por ejemplo: "Decían los rojos, hace mes y medio: 'el enemigo se estrellará contra el cinturón de hierro de Barcelona.' ¡Y Barcelona cae sin combate!" Más adelante dice: "Decían oficialmente: que conste que sucumbimos porque la No Intervención nos impide comprar material. ¡Y en Barcelona les cogen un enorme arsenal de guerra! ¡Y luego declara Negrín desde Figueras que ha recibido gran cantidad de nuevo material de guerra". Finalmente examina: "La So ciedad de Naciones garantiza tener un informe oficial y una comprobación de que las brigadas internacionales habían desaparecido de territorio rojo. ¡Y hé aquí que reaparecen en tierras de Girona y que todos los días caen en las redes nacionalistas prisioneros extranjeros". ¿Qué mentiras vendrán ahora?, pregunta el mismo escritor: "ya las estoy presintiendo: que Miaja, que Madrid, que Cartagena, que Valencia resistirán. Mentiras a granel. Mentiras sin recato, sin ni siquiera guardar la forma. La prensa comunista y socialista tiene una clientela cuya credulidad es infinita y continuará suministrándole noticias preparadas especialmente para su uso, pues el des-

precio de los periodistas de extrema izquierda hacia sus lectores, no conoce límites."

## Alvarez del Vayo hace escala en Valencia y dice...

Valencia, 17.--Ha aterrizado en esta capital el avión civil que lleva a bordo a Alvarez del Vayo y al "general" Cisneros. Ambos se han manifestado sumamente disgustados con Azaña que "ahora--según palabras de Vayo--, se preocupa de que no mueran más españoles en los campos de batalla". ¡Ahora! Se deduce, por tanto que Azaña contesta negativamente al requerimiento de su gobierno y dice que para justificar su actitud lanzará un manifiesto al pueblo rojo, diciéndole las causas de su actitud y por que considera perdida la causa anarco-republicano-comunista, y entiende que "resistir más equivale a aumentar el sacrificio de vidas sin resultado práctico ni provechoso para ellos".

## LA REPUBLICA URUGUAYA IMITARA INMEDIATAMENTE EL EJEMPLO DE LA ARGENTINA Y DEL BRASIL

Buenos Aires, 16.--Noticias de Montevideo afirman que han causado excelente impresión las de esta capital referentes al reconocimiento jurídico del Gobierno de Burgos, y que dos ministros las han comentado diciendo que el Gobierno del Uruguay hará exactamente lo mismo sin pérdida de tiempo.

## El fugitivo REPUBLICANO

número 1

París, 16.--A pesar de los días transcurridos, no disminuyen los grados de indignación producida por la vergonzosa huida de los rojos de Cataluña: el calificativo general es definirla como una debacle, un hundimiento. El importante diario de la mañana "La Liberté" escribe estas frases lapidarias: "La historia mundial no registra nada parecido. Eso no ha sido una retirada forzosa, sino una desbandada de miedosos. No se debe insultar a los vencidos, pero eso es cuando los vencidos no son unos cobardes. El "gobierno de Figueras" ¿qué digo? "el gobierno de Aquilina", debía marchar a Valencia en avión, y a impulso de las alas pasar sobre las líneas nacionalistas. Predicar con el ejemplo. Ha tenido miedo, miedo del vértigo, miedo de un poco de gloria y el único ejemplo que ha ofrecido a los milicianos es el de la huida. Azaña ha pasado el primero. El primer fugitivo "republicano". Se ha reunido en el Boulogne con su familia "evacuada" hace tres meses. Después ha tomado el tren hacia París. París después de todo es una capital, en la que no hay porqué temer a Franco. Le han imitado en seguida, el "ministro" de Transportes y el subsecretario de Estado. En camión. Entonces los soldados han continuado a pie. Es natural". ...

Palma de Mallorca, 16.--Se recibe a última hora una noticia de París, según la cual, el ministro rojo Alvarez del Vayo, interrogado por Azcárate, embajador rojo en Londres que se halla en París, acerca de las condiciones en que, a su juicio, se rendiría el gabinete Negrín, le contestó que seguramente accedería a rendirse si Franco garantizara la vida de los ministros, de las personas que ejercen autoridad civil, militar, judicial y parlamentaria, y de los militares no políticos, permitiéndoles vivir en España, bajo obligación de no intervenir en la vida pública. Preguntado si podía transmitir esas impresiones a la prensa, contestó que sí, pues él estaba identificado con Negrín y conocía su modo de pensar.

## El Rectorado de la Universidad de Barcelona

Burgos, 17.--Un error de interpretación en una noticia procedente de la ciudad condal ha hecho aparecer en algunos periódicos la especie de que el señor subsecretario de Educación Nacional tomaba posesión del Rectorado de la Universidad de Barcelona, cuando en realidad el señor García Valdecasas lo que hizo en la capital catalana era dar posesión de su cargo al nuevo rector de aquella Universidad, don Eusebio Gimeno Gil.

## ESPLENDIDO DONATIVO DE LA LEGION CONDOR

Valladolid, 17.--La Legión Condor testimoniando su admiración al Caudillo, ha hecho entrega al mismo de un cheque por valor de 150.000 pesetas para que las destine a los fines que juzgase más conveniente.

El Generalísimo lo ha entregado a la delegada Nacional de "Auxilio Social" para que sea la gran obra de la España nacional la que disponga de su empleo.

A la vez que agradecemos a esta Legión alemana el fraternal interés que siente hacia nuestras cosas, nos congratulamos de que tan importante donativo haya recaído en la benemérita Institución que, precisamente, en estos días está cosechando tantos plácemes por su maravillosa actuación.

## ¿Qué honor podrían haber salvado?

Los principales periódicos parisienses, "Le Journal", "Le Matin", "Excelsior", "Le Petit Journal", "La Liberté", "L'Action Française", y otros, siguen comentando el hundimiento del frente rojo en Cataluña por las tropas de Franco. En términos tan denigrantes para los marxistas, como elogiosos y enaltecedores para el Ejército de Franco. En tre unos y otros se recoge un expresivo ramillete de frases y conceptos del tenor siguiente:

"Pero no son los desgraciados infantes "gubernamentales" los que corren más deprisa para refugiarse en Francia donde son esperados en masas compactas suplicando que se les desarme y se les interne. No son los aviadores los que buscan refugio en los aeródromos franceses a bordo de aviones rusos. Son ministros y ex ministros y el presidente de la República a la cabeza los que han dado la señal de la "débaclé" apilando en las carreteras con sus potentes automóviles a las desgraciadas mujeres que con sus niños que marchan a pie hacia la frontera. Azaña y su familia han preferido salvar la piel antes que salvar el honor."

De esto último, qué dice y repite "L'Action Française" procedería contestar algo al periódico propagandista, por nuestras autoridades de propaganda, re latándole la serie de crímenes y sacrificios que han cometido en España esos fugitivos con su presidente Azaña a la cabeza. ¿Qué honor es ese que habrían podido salvar? ¿Es que, por acaso, podemos admitir, seriamente, que aquellos que no se han internado en Francia, sino que desde Marsella volvieron a Alicante y Valencia, han salvado, por eso, su honor?

Si acaso, habrán sido más nombres que sus otros amigos, pero hombres honrados, no. El honor lo perdieron en la ejecución, o en la instigación, o en el consentimiento de quinientos mil asesinatos, de robos e incendios sin fin y de aplicaciones crueles de torturas y martirios; y por mucho que resistan, que den el pecho, que inclusive llegaren, por acaso, a realizar en el campo de batalla, actos de verdadera hembra física, nunca más podrán rehabilitar un honor que reincientemente pierden, cometiendo actos de tanta magnitud en delincuencia y salvajismo que sus autores no pueden tener rehabilitación posible.

Con cien vidas que tuviera cada uno de los miles de milicianos y sus dirigentes políticos y militares, no pagarían el daño que han hecho a la Patria y a millares de familias, en cuyo seno no se podrá olvidar, en muchas generaciones, los apellidos deshonrados de ministros, presidentes, comandantes y cabezillas militares de la horda salvaje que quemó vivos a sus deudos, que asesinó criaturas porque no revelaban el escondite de sus padres, que enterró a millares de jóvenes, todavía con vida, que les aplicó torturas y martirios, y que destruyó sus hogares.

¿Qué honor habrían podido salvar, volviendo a la lucha, esos malditos?

# En el aniversario de las elecciones de febrero de 1936

El transcurso de tres años, desde que se celebraron las elecciones del 16 de febrero de 1936, prólogo de la tragedia que ha sufrido nuestra patria, nos permite mirar con cierta perspectiva aquel hecho vergonzoso. Nadie ignora que estas elecciones le fueron usurpadas a España por el Frente Popular, no sólo en las urnas, sino al aliarse los republicanos liberales con los sectores más extremos del marxismo. Aquellas elecciones fueron la trampa bolchevique que, con burda careta democrática, quiso ganar a España para el Soviet. Pero España no había perdido aun la conciencia de su nacionalidad, para permitir que el voto hipócrita de la elección fuese suficiente para hundirnos en la miseria.

No importa ahora examinar quién ganó o quién perdió. La suerte de una nación no puede decidirla un puñado de papelitos arrojados en un recipiente de cristal. El hecho es que, una vez realizadas las elecciones, se vió que el por venir de España si es que quería salvarse, había que resolverlo de una manera heroica. Se nos llevaba a la tiranía y a la miseria; y el pueblo, que con claro instinto lo comprendió, el 18 de julio de 1936, se colocó al lado del

Ejército, para defender la independencia y la permanencia histórica de España.

Las propagandas rojas han repetido que nuestro Movimiento fué de clase, de una minoría militar y capitalista. Esta campaña encontró sus adeptos, pero la única verdad es que el Movimiento fué de insurrección de todo el pueblo español, sin distinción alguna, que no quiso resignarse a que se le condenara a muerte. Ha sido el Movimiento más popular que registra la historia de este levantamiento de España contra todos sus enemigos.

Hoy, a los dos años y medio de guerra, puede decirse que el pueblo español ha ganado la más fiel de todas las elecciones, rubricadas con sangre en todos los campos de batalla. Y esta victoria de unas elecciones, de muertos y de triunfos diarios, no se nos arrebatará jamás por la farsa mugrienta de tipo liberal. España vuelve a ser España, y si esta fecha que hoy recordamos, es realmente una fecha negra de nuestra historia, también lo es de esperanza, porque las ignominias de aquel día sirvieron para instaurar la justicia en nuestra patria.

## Anécdotas de Madrid rojo

III

### !Tú mereces ser Capitán!

—Ni una vez: esos fascistas, no dan una...

—Tonterías... aquí... ¡no!... "mi capitán".

Peláez se echó a reír; se acomodó, como para pasar allí un par de horitas, en aquella casa acogedora, donde podía dar rienda suelta a sus pensamientos, y narró su aventura:

—Pues, verá usted: cuando le pedí prestados los anteojos (que aquí le devuelvo, envueltos en mi gratitud...) fué porque el capitán de mi Compañía me tenía escamado. Como allí, nadie sabía escribir, él se tenía que redactar y copiar los partes diarios, con muchas faltas de ortografía, pero con mucho cariño militar también. Cuando yo llegué, me nombró secretario suyo, y todo mi trabajo consistía en redactar cartas y oficios, telegramas y partes diarios. En estos últimos hallé mi porvenir. Imagínese usted que el capitán día sí y día no, situaba un cañón en sitio estratégico, elegido por él, después de mucho mirar a lo lejos, con sus gemelos de campo, y vengan cañonazos a diestro y siniestro, hasta que exclamaba, con gesto de satisfacción: "¡Alto le se projecta. está deshecha, ni siquiera ha podido instalar su artillería para atacarnos".

¡Y me dictaba cada parte! ¡Y llegaba cada felicitación de Mangada, y hasta del Ministro de la Guerra!

Yo que tengo una vista, que Dios me conserve, capaz de ver una mosca en lo alto, de qué diría yo.

—De la Giralda...

—De la Giralda no, pero de la Telefónica sí...; pues por mucho que miraba, nada veía, y me escamé. Cuando tuvo mis buenos anteojos... es decir... los de usted... me busqué un sitio estratégico, para no ser visto, y comprobé que todo aquello era una farsa: que no había tal enemigo, ni tal concentración, nada. No había más que un montículo, en cuyos bajos caían nuestros proyectiles, levantando enormes masas de tierra y polvo.

Un día, lo preparé todo hábilmente. El capitán me firmaba ya todo lo que escribía, sin leerlo: como así no tenemos máquinas escribía a mano, bajo su dictado, los partes. Me preparé uno, redactado por mí, hice que, una vez firmado el que me dictó, cayera en borrón de tinta; me puse febrilmente a copiarlo, y cuando lo tuve lista, fué a que me lo firmara... y pero el que entonces firmó, fué el otro... el que

## El martirio de MADRID

Desde hace dos años y medio, Madrid sufre el martirio que le imponen desde dentro, los foragidos marxistas. En sus propagandas engañosas, dicen lo rojos que la capital se encuentra martirizada por nosotros. El martirio lo imponen los marxistas que allí viven, que oprimen a la española ciudad. A sus puertas, los que están son sus libertadores los que esperan redimirla, para lo cual permanecen atentos a la orden de Franco.

Madrid fué martirizado por aquella horda salvaje, que, con borraquera de sangre, se apoderó de la capital, por aquel comité siniestro de Largo Caballero y Giralda, por comités y brigadas internacionales, importadas a España por los marxistas, por dos años y medio de persecuciones y de hambre, impuestas desde el corazón de la ciudad, por las bandas de asesinos que desde el principio se adueñaron de ella.

Y, como si no fuera suficiente todo esto, el Comité que huyó a Francia, viene ahora de nuevo a recomendar una resistencia tan criminal como pueril. Cuando en Europa toda se sabe la verdad, tienen el cinismo de decir que en Madrid hay un "Gobierno", cuando de hecho sólo se trata de una cuadrilla de bandidos. Después de huir de Barcelona el pasado día 26, vuelven a Madrid, para prolongar por unos días más, las desdichas de sus habitantes. Los que huyeron de Madrid a Valencia, de aquí a Barcelona, y desde la capital catalana a Francia, saben mejor que nadie, que es el de la huida el único camino que tienen abierto. Vuelven a Madrid, buscando mayores desdichas, en cumplimiento de órdenes de Moscú, que ya que no puede vencer en España, quiere dejarnos la herencia de una patria destrogada.

Sin embargo, España entera, que siente en su carne el dolor de Madrid, como el de otras ciudades españolas, confía en que las desdichas tienen ya próximo su fin. El marxismo está ya muerto; sólo falta enterrar el cadáver. Y este, lo van a enterrar muy pronto los bravos soldados de Franco.

yo tenía preparado. Mandé al correo el primero, con su mancha de tinta y todo, y en la mañana del día siguiente, dije al capitán: "Muy temprano, han llamado del Ministerio de Defensa..."

—¿A mí? ¡Qué raro!

—Lo raro viene ahora; han dicho que antes de las doce se presente usted en prisiones militares...

—¿Quién, yo...? ¿Por qué?

—¡Como no sea por el parte de ano che...

—Pues, ¿qué decía ese parte...?

—¿Qué iba a decir...? ¡La verdad! ¿Quiere usted leerlo?

—Venga.

Y le entregué el mío... firmado por él... y ostentando señales de haber sido fotografiado. El parte decía: "Hoy, como casi todos los días, he situado en la cota 322 a un enemigo "imaginario"; he hecho disparar, contra él, 18 cañonazos (otros días han sido más) y cuando yo calculé que la concentración enemiga, "fraguada en mi fantasía", es tibia deshecha, me llegué a sus proximidades, acompañado de dos buenos tiradores, y a pocos metros del sitio en que se habían situado algunos oficiales enemigos, "que nunca he visto"... hice que dispararan contra ellos, hiriendo a uno y poniendo en fuga a los demás..."

—¿Y el capitán no te pegó un tiro?

—¡Quiá! Es un tío muy vivo; me miró fijamente; le sostuve la mirada; le enseñé los prismáticos y me dijo: "Pero, ¿un parte... como éste... mandaste?"

—Mi capitán ¡yo soy un hombre sensato!...

—¿Tú mereces ser capitán!...

—¡Y tú mereces ser comandante!...

—¿Quieres que nos ganemos esos ascensos?

—¡A por ellos!

Y aquí me tiene usted he "tomado parte" en no sé cuántos finales de año... persiguiendo a un enemigo "que nunca he visto"... con una porción de soldados (que ya son cabos y sargentos, sin ellos saber por qué...); he logrado no sé cuántas veces que la artillería enemiga (que no sé de qué color es) desista de instalarse "donde" ella pretendía... Y aquí me tiene usted de capitán-cajero!

**CASA MOLINA**  
ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,  
LOZA Y CRISTAL, PAPELES  
PINTADOS

## Compañía de Navegación Tirrenia

VAPOR "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el día 10 de febrero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el día 16.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los puertos antes mencionados

Los billetes para Palma de Mallorca y Génova, tendrán que solicitarlos antes del día 12 del actual.

PARA INFORMES: DITTA ACHILLE PETRI  
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio, número 1

# CEUTA

*La metáfora la dio todo a Ceuta,  
le corresponde en la faja del mediterráneo  
nuevo en nuestra mano es el  
conjunto 14 Marzo 1939*  
*Juan Franco*

COLABORADORES DE "EL FARO"

## Versos que saben a pueblo, como el pan moreno...

José Antonio nos dijo: "Levantaremos a España en un movimiento poético. ¡Ay del que no sepa levantar frente a la poesía que destruye la poesía que promete! A los pueblos no los han movido nunca más que los poetas".

Movimiento poético. Sí, un movimiento poético al lado de este movimiento de las armas, de la violencia, de los actos de servicio. Un Movimiento poético, que sea, igualmente, arma, violencia y acto de servicio.

Mirad, a un lado, los versos enfermos, arrugados y tristes de los románticos; esos versos, que gustan todavía a algunas mujeres, porque las mujeres vienen con retraso en lo poético. Mirad todos los versos sin vigor, sin alma, alejados de la línea exacta de nuestros versos clásicos: el soneto, la lira, la octava real, el romance.

Mirad, también, esa producción abultada de los vanguardistas con todas sus estupideces, con su pretensión de pasar por encima de las más fundamentales disciplinas, como si el músico pretendiese aumentar las líneas alejándose de la justeza del pentagrama, o sacar las notas del compás y del ritmo, que son la disciplina de la música. Mirad esa producción, que hoy cae por tierra, sacudida y rota por los vientos de otra poesía y de otros versos; sucia en el barro del liberalismo y, muchas veces, de la grosería.

Aquí, en mi mesa de trabajo, podría mostraros, entre las cartas que nos llegan del frente, muchos versos; malos, si queréis, la mayor parte de ellos, por que están hechos sin otra regla que la sinceridad; pero, en otros versos más académicos y, desde luego, los vanguardistas del caos republicano: saben a pueblo, como el pan moreno, áspero y ardiente de nuestras aldeas; hay estrofas, en ellos, que parecen arrancadas de poemas épicos primitivos; saben, también, a guerra; tienen alma, en una palabra. Yo prefiero estos versos toscos, escritos en la intemperie de las trincheras, llorando, acaso, al camarada muerto, a los fríos y entumecidos que llenaron un ciclo de insulsez y de polilla; a la anarquía del verso vanguardista. Algún día seleccionaré, de estos versos, los más rudos, los más ásperos, y hasta es posible que vean la luz en un libro, que llevará por título: VOZ Y GESTA DE LOS SOLDADOS DE ESPAÑA.

Movimiento poético, a la República le faltó un movimiento poético limpio, decoroso siquiera, que pudiera encerrar emoción; porque la República era también fría y enferma.

Dice José Antonio: A los pueblos no los han movido nunca más que los poetas. Es difícil emocionarse, como en aquellos días del diez y ocho y del diez y nueve de julio, en que la emoción llamó al alba de los cuarteles y de las aldeas; en que la mar traía voces de gesta y ecos de romance hacia las playas que buscaron imperios.

La guerra: Había que establecer un orden nuevo: un orden social, un orden político, un orden económico, un orden militar de monjes y de soldados. Dentro de ese, un orden poético, que fuer, a la vez, fuego y pregón del pueblo en despertar heroico.

Seguramente, José Antonio soñó con esta poesía de estilo nuevo, si queréis; pero vieja, muy vieja, en disciplina: como es vieja la luz, y son nuevos los días.

José M.<sup>a</sup> P. SACAZAR.

## Noticia gratísima para Ceuta

En plazo breve, las grandes líneas de turismo volverán a tocar en nuestro puerto. -- Los barcos de Agencias turísticas alemanas e italianas, han anunciado su propósito de visitar Ceuta y zona de Marruecos española. Gran alegría entre todos los ceuties.

En la mañana de ayer, hemos podido informarnos de una grata novedad para nuestra ciudad.

Es esta, la de que por las grandes empresas navieras que desde hacía algunos años incluían en sus cruceros el puerto de Ceuta, y que momentáneamente habían suspendido esta escala, para la temporada que en muy breve comenzará, han vuelto a incluir nuestro puerto en sus itinerarios, y hasta sabemos, que ha sido acogida la noticia con gran satisfacción por todos los turistas, que desean visitar no solo nuestra ciudad, sino todas las que bajo la protección de España, viven en paz octaviana en nuestra zona del Protectorado.

La noticia, es verdaderamente digna de todos los elogios, y debe ser acogida con gran alegría por todos los ceuties.

Representa, no solo una gran satisfacción en el orden moral, puesto que patentiza que la tranquilidad que reina en la España de Franco es conocida

por el mundo entero, sino que además, proporciona a la industria, y comercio de nuestro pueblo un mayor desenvolvimiento en sus actividades, pues conocido es por todos, que los turistas que visitan Ceuta, hacen grandes compras en nuestros establecimientos, y además dan ingresos interesantes a los establecimientos de restaurantes y cafés-bares.

Por las noticias que hemos recibido, no solo serán barcos italianos y alemanes, sino que además han consultado si podían atracar en nuestro puerto agencias de turismo de otros países, que al recibir contestación afirmativa, se han apresurado a marcar nuestro puerto entre las grandes travesías de sus barcos.

Esta es concretamente la noticia satisfactoria que hemos de dar a nuestros lectores, prometiéndoles que en plazo muy breve, iremos proporcionando otros detalles más amplios con respecto a los barcos que han de venir y fecha probable de su llegada.

## Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

### AVISO IMPORTANTE

Con arreglo al Decreto de 20 de Enero último y Orden del Ministerio de la Gobernación de 31 de dicho mes, están obligados a contribuir a la derrama para pago del Subsidio al Combatiente, todos los Empresarios que tributen por cuota al Tesoro (incrementado el recargo para éste) una cantidad superior a DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS ANUALES; debiendo sumarse para fijar la cifra todos los conceptos contributivos en que figure el interesado, por los distintos negocios o actividades que ejerza (contribución industrial, utilidades, patentes de circulación de vehículos & c.). -- Los contribuyentes comprendidos en esta obligación, deberán presentar en la Cámara de Comercio correspondiente una declaración jurada que comprenda los datos que en dicha Orden se especifican; expresándose en el artículo 2.º de la referida disposición que el incumplimiento de esta obligación o la inexactitud de los datos que en la declaración se consignen, serán sancionados con multas de VEINTICINCO A CINCO MIL PESETAS.

Para facilitar lo dispuesto, todos los Empresarios que se encuentren en las condiciones contributivas señaladas (incluso las actuales Empresas que pagan derrama) se servirán pasarse por esta Cámara personalmente o por medio de empleado autorizado, para recoger los impresos de las nuevas declaraciones y recibir las instrucciones a ellos concernientes en la forma que a continuación se expresa:

Miércoles, día 15, los Empresarios en que la inicial del primer apellido o razón social sea de la A a la H inclusive.

Jueves día 16, aquellos cuyas iniciales sean de la I a la N.

Viernes, día 17, los de la P a la Z.

Las horas de despacho con relación a este asunto serán de las 11 horas a las 13 horas y de las 18'30 a las 20'00 horas.

Para facilitar la labor se ruega que los interesados o sus representantes traigan los últimos recibos de las contribuciones y patentes pagadas, o en su caso las Altas presentadas en Hacienda.

Ceuta, 14 de Febrero de 1939. -- TERCER AÑO TRIUNFAL.  
EL PRESIDENTE.

## II aniversario por los caídos de la Falange de Marruecos

En la mañana de ayer, se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de África, solemnisimo funeral en sufragio del alma de los Caídos de la Falange de Marruecos, organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

La Iglesia, había sido iluminada profusamente, y en el lugar de costumbre se levantaba un gran túmulo, cubierto por la Bandera de España, y colgando la del Movimiento, con sus grandes cinco flechas y yugo.

En la presidencia, ocupaban los sillas preferentes, S. E. el señor Delegado del Gobierno, Jefe Provincial del Movimiento, Secretario Local, Ilmo. señor Alcalde, Jefes de los Cuerpos que guardan la Plaza Jefe de Policía, Jefe de Correos y Telegrafos varios caballeros mutilados, Jefes y Oficiales del Ejército, Jerarquías de Falange, y Representaciones de los Organismos y Dependencias del Estado y Municipio, Enidades y fuerzas vivas de la ciudad.

En el templo, también se hallaba una gran cantidad de familiares, de nuestros gloriosos muertos.

Ofició la Misa el reverendo Padre don Bernabé Perpén, asistido por los presbíteros señores Andrés y Ogaraz.

Por la Orquesta y Coros parroquiales fué cantada la solemne misa del maestro Ibáñez, a la que bajo la dirección del padre Serván, se le dió el relieve que merece tan escogida producción musical religiosa.

El funeral resultó solemnisimo en todas sus partes, y concurrió una gran cantidad de fieles del piadoso pueblo ceuti.

ESTADO ESPAÑOL

## Comisión de Incautación de Bienes de Ceuta

JUZGADO ESPECIAL

EDICTO

El Comandante de la Guardia Civil Juez Especial nombrado por la Comisión de Incautaciones de Bienes de la Plaza de Ceuta, Instructor de los Expedientes Administrativos de responsabilidad civil contra las personas que por su actuación directa o subsidiaria, por acción u omisión, hubieran ocasionado daños o perjuicios al Estado Español, como consecuencia de su oposición y actividades contrarias al Glorioso Movimiento Nacional; cita y emplaza para que en el término de OCHO días hábiles, comparezcan ante su Autoridad José Banegas Gil, José Delgado Cortés, José Navarro Díez y José Lozano Ruíz, actualmente en ignorado paradero, advirtiéndole que de no efectuarlo dentro del plazo prefijado que surtirá efectos a partir de su publicación en el Boletín Oficial de la Zona, Boletín Oficial del Excmo Ayuntamiento de Ceuta y en la Prensa local, esto no será obstáculo para que la tramitación del Expediente siga su curso normal, deparándose el perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Ceuta a los ocho días de Febrero de mil novecientos treinta y nueve. -- Tercer Año Triunfal.

El Sargento Secretario: Cándido Gallego.

El Comandante Juez, Francisco Fallas Martínez.

ULTRAMARINOS

MARCELINO

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de el 109.

LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

La próxima jornada del torneo regional sur

El próximo domingo tendremos una de las jornadas más interesantes de este reñidísimo campeonato andaluz. En Sevilla, el titular recibirá al Cádiz; y en Jerez el titular hará lo propio con el Ceuta-Sport.

En la capital andaluza, los sevillistas nos harán todo lo posible por desquitarse del tropiezo sufrido en Ceuta hace unos días, venciendo a los entusiasmas gaditanos que dicho sea de paso, hace su debut oficial ante la afición sevillana y saltarán al Nervión dispuestos a dejar bien alto su pabellón. Será una lucha bastante competida pero de la que vaticinamos vencedor al conjunto sevillista.

En Jerez, el Ceuta Sport se las verá frente a un conjunto que ya no es ni sombra de aquel otro al que derrotó el once ceuti por el contundente score de 4 goles a 0. Ahora el Jerez, aunque todavía adolece de falta de delanteros, se defiende muchísimo mejor, como lo prueba ese 2-1 por el que perdió en Sevilla ante un Betis Balompié.

Hará falta un esfuerzo de todos los hombres del once ceuti como el que el pasado domingo realizaron para abatir al potente Sevilla F. C. si se desean conquistar estos dos puntos de la pelea que tendrá lugar el próximo domingo en el Stadium Domecq. Dos puntos éstos, de capital importancia para los ceuties, pues casi le asegurarian su clasificación para la "Copa del Generalísimo".

Sabiéndose que en el once jerezano su peor línea es la de ataque, que es casualmente la mejor de nuestros representantes, el encuentro de Jerez de la Frontera resultará un verdadero duelo entre la media y trío defensivo de los propietarios del terreno y la delantera ágil y decidida de los visitantes, pues nuestras líneas de atrás podrán contener fácilmente los débiles avances de aquellos, al verse actualmente reforzadas con Padrón Muñoz y Orama. Claro que se me dirá que el terreno y el ambiente contrarían pesaran mucho en un partido de estos, pero estamos firmemente convencidos del triunfo del equipo ceuti en Jerez, pues seguramente todas sus líneas responderán con entusiasmo a lo que cabe esperar de ellas y a juzgar por el último match con el Sevilla F. C.

OUT.

Cruz Roja Española

ASAMBLEA LOCAL

Relación de las fichas de información depositadas en esta Secretaría por no encontrarse a sus destinatarios

De Anita Dubon Coil (Alayor) para Luis Aguilar Gómez, Capitán de Infantería.

De María Santos Jiménez (Madrid) para Adolfo Jiménez Santos, Pi y Margall calle D número 1.

De María Rodríguez Nuñez (Madrid) para Amadeo Rodríguez Nuñez, P. Colón número 17.

De Carmen Fernández Gintánez (Valencia) para Carmen Sánchez Benegas, Ingenieros número 3.

De Luis Cobos Robles (Almería) para M. Luisa Cobos Robles, Plaza de África número 12.

De Josefa Vera Jiménez (Almería) para María Salomé Bernal Vega, Paseo de Colón número 19.

De Manuela Robles (Barcelona) para Carmen Merino, Jardines número 4.

De Carmen Delgado Avellaneda (Jaén) para Juan Manuel Almazán, V-N.

De Josefa García Arévalo (El Viso de los Pedroches) para Josefa Carmo Rodríguez, Ceje número 21.

De Gabina Argüelles Caballero (Jaén) para María Cáceres Sánchez, carretera de Regulares Patio número 10.

De Evaristo Grego (Madrid) para Concha Chicarro, Real número 33.

De Rosa Balduque (Madrid) para Josefa de la Torre, Obispo Barragán, número 13.

De María Villegas Montoya (Cabo de Gata) para Encarnación Rumidomine.

Ceuta, 15 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario.

Enorme temporal de levante

Grandes daños en los pinares del Hacho. Dos días sin llegar barcos a nuestro puerto. En la mañana de ayer entraron milagrosamente tres embarcaciones pesqueras. El temporal causa grandes daños en la Emisora de Ceuta derribando su antena, lo que impedirá por algún tiempo su normal funcionamiento. En la tarde de ayer el temporal iba en aumento.

Todos los años, cuando se aproxima San José, viene a nuestra ciudad un enorme temporal de levante, que entre los caballas es conocido por el nombre de la "sudetada".

Este año, parece ser que el temporal se ha adelantado un poco más que en años anteriores, y desde primeras horas del miércoles, el mar embravecido ha azotado con furia indescriptible las murallas de nuestra ciudad, así como los espigones del puerto, habiendo obligado a cerrar el acceso al mismo a toda navegación.

Por las aceras de las grandes avenidas de la Marina, se ha hecho casi imposible la circulación, pues al azotar las olas en su rompimiento en la base de las murallas, el agua saltaba por encima de las balustradas, llegando hasta casi el centro de la calzada.

DESTROZOS EN EL HACHO

El enorme temporal de viento reinante ha causado grandes derrumbamientos de pinos, en las faldas del Hacho, perjuicio verdaderamente lamentable, pues entre los árboles caídos hay muchos hermosísimos, que contaban con muchos años de vida.

También en la mañana de ayer, a un autobús perteneciente a la Guardia Civil, al subir por la carretera del expresado Monte, la fuerza del viento destrozó el parabrisas del mismo, causando lesiones al conductor, aunque afortunadamente de poca gravedad.

EMISORA E. A. J. 16 RADIO CEUTA

Uno de los perjuicios más graves que ha ocasionado el furioso vendabal, ha sido en la estación que en el Monte Hacho tiene montada Radio Ceuta.

Entre los daños causados, el más importante ha sido el haber derribado totalmente la antena de dicha estación, con lo que se ha causado el grave perjuicio de que la misma, haya tenido necesidad de suspender sus emisiones por tiempo indefinido.

Por las autoridades locales, tanto gubernativa, como militares y municipales se han dado toda clase de facilidades al objeto de la reparación se haga lo más rápidamente posible, confiando en que sin gran demora podrá funcionar nuevamente, la patriótica emisora que tan relevantes servicios viene prestando a nuestro glorioso Movimiento.

Para que todo el mundo sepa la causa de la suspensión de sus emisiones, Radio Algeciras galantemente se ha ofrecido a, en sus diferentes noticieros, propagar la causa que motivó la falta de actuación de Radio Ceuta, fina atención que ha sido agradecida por todos los organismos y centros oficiales, así como por nuestra emisora local.

NO LLEGAN BARCOS A NUESTRO PUERTO

Como es natural la violencia del temporal ha traído como consecuencia el que haya debido cerrarse el puerto,

razón por la cual desde el miércoles no ha salido el barco correo de la Península, ni entrado ningún barco en el mismo.

BARCAS DE PESCA, EN GRAVISIMO RIESGO

Sería aproximadamente las once de la mañana de ayer, cuando a pocas millas de nuestra ciudad, se vieron tres pequeños puntos, que eran juguetes de las olas. En su lucha denodada, poco a poco iban ganando terreno y se aproximaban a la ansiada salvación, lucha terrible que era presenciada por gran cantidad de vecinos de Ceuta, que situados en las murallas y azoteas, apenas si podían respirar por el ansia que producía el eminente peligro de las tres barquitas.

Al fin, una a una, con toda la tripulación en cubierta extenuada de fatiga y chorreando agua fueror entrando en nuestro puerto y después de hábil manobra atracaron en el muelle de Alfau en donde fueron recibidas por un gran gentío, que se apresuró a prestarles socorro, felicitándoles por la gran suerte que han tenido, de salvar la enormemente peligrosa situación, en que se han visto.

Los tripulantes, mostraban su gran contento, y aseguraban que jamás habían estado en tan grave peligro de muerte, dando gracias a su patrona la Virgen del Carmen, cuya intercesión junto con la que también pidieron a la Santísima Virgen de Africa, no hay que dudar ha sido la que les permitió llegar sanos y salvos al puerto de salvación.

LA CARRETERA DE TETUAN, TAMBIEN HA SIDO CORTADA POR EL TEMPORAL

Como saben nuestros lectores, en el día de ayer eran esperados en nuestra ciudad, varios alumnos musulmanes.

Hubo de suspenderse el viaje a consecuencia de haber sido cortada la carretera que une nuestra ciudad con la vecina capital del Protectorado, corte que se ha efectuado próximo a Málaga.

La visita de estos distinguidos musulmanes, se efectuará en breve, y de ello tendremos al corriente a nuestros lectores.

EL TEMPORAL VA EN AUMENTO

Al escribir esta crónica, el temporal que reina en el Estrecho, lejos de amainar, puede decirse que va en aumento. Los enormes olas que llegan a nuestra ciudad rompen con enorme furia, y sobre todo en el muelle de Comercio, las pequeñas embarcaciones de pescadores que estaban fondeadas, han tenido que soltar las amarras, y buscar refugio en sitio más seguro.

Por otro parte, en la ciudad es molestísimo el transitar, pues el viento frío, hace difícilísimo el marchar, y la temperatura ha obligado al vecindario ceuti a refugiarse en sus domicilios, en espera de que el deshecho temporal amaine, y la circulación por nuestras calles sea más agradable.

AGRADABLE NOTICIA

En el día de ayer, han sido recibidas noticias de Zaragoza, comunicando que las heridas sufridas por el Comandante don José Angel Guitart de Virto, hermano del Excmo. señor Delegado del Gobierno, aunque de cierta gravedad, no son de peligro, al menos por el momento.

Según nuestros informes, es posible que para la convalecencia venga a pasar unos días a nuestra ciudad y a la vecina capital del Protectorado, noticia muy agradable pues el Comandante don José Angel Guitart, es muy estimado en Marruecos, y cuenta en nuestra ciudad con enorme número de amistades, que han de tener una gran satisfacción en felicitarle por la concesión de la Medalla Militar individual, de que hace poco tiempo nos ocupamos.

Montepío de Funcionarios Municipales de Ceuta

AVISO

Hasta las doce horas del 28 del actual, se oyen proposiciones entre los médicos y practicantes de la localidad que deseen realizar el servicio de asistencia facultativa a los empleados municipales que perciban un sueldo o jornal hasta diez pesetas diarias y a sus respectivas familias que habiten en el mismo domicilio.

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado en la Secretaría del Montepío (Casa Consistorial) durante los días y horas hábiles de Oficina, irán acompañadas del correspondiente certificado del Colegio Médico que acredite el ejercicio de la profesión en esta ciudad certificado de carecer de antecedentes político-sociales y médicos expedido por la Secretaría de la Delegación del Gobierno y la cédula personal del concursante. En ellas se hará constar la cantidad de alzada que se haya de percibir por el servicio o el tanto por familia, reservándose el Montepío la libertad de aceptar la proposición que mejor estime.

El nombramiento tendrá carácter provisional y su duración será solo hasta fin del presente año, pudiendo prorrogarse.

Ceuta, 14 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

EL PRESIDENTE, FERNANDO LOPEZ-CANTI.

Los Previsores del Porvenir

AVISO

Desde el día 15 al 20 del actual se procede al pago de pensiones del cuarto trimestre en el domicilio social, Falange Española 112. De 7 a 9.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta. MECANOGRAFIA ortográfica y taquígrfica. Profesora diplomada. Canalejas, 14, tercero.

Manteca pura de vaca "GALLEGA" especial para toda clase de dulces

CASA MARCELINO

Francisco Ruiz Medina

Almacenista al por mayor de coloniales y agente exclusivo de los acreditados vinos marca

LA GITANA

De Sanlúcar y

Compañía Vinícola del Norte de España

García, núm. 6. CEUTA Teléfono 2-8-6

**Falange Española Tradicionalista y de las JONS**

DELEGACION LOCAL DE ADMINISTRACION

Relación de camaradas que pueden pasar por estas Oficinas de 8 a 9 de la noche, a retirar su carnet de Militante.

Francisco Benítez García, Antonio Boirás Estevez, Manuel Carrion Gil, Francisco Clavero Ramirez, Francisco Copin Silva, José Exposito López, Antonio Fernández Sastre, Pedro García Campos, Juan Guerrero Escalante, Cosme Ibáñez Sanz, Francisco Leria Ortiz, Antonio López Sánchez, Francisco Martín Santa Olalla, Ginés Minguez García, Rafael Morales López, Vicente Négret Villodre, Leopoldo Nicasic Salvador, Juan Ramirez Crisol, Antonio Rosalúa, Francisco Ruiz Beltrán, Ernesto Weil Seguido, Manuel Zurita Susino

Es condición indispensable para retirar el carnet tener pagado el recibo del mes de enero y presentarse dentro de las 48 horas siguientes a la publicación de este anuncio.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista

Ceuta, febrero de 1939. -- III Año Triunfal

El Delegado Local de Admón.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 17 DE FEBRERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Comandante de Guardia Alférez, don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginaría, otro D. José Gutiérrez Trujillo

Sargento jefe de Falange, don Vicente Buades Cuesta

Imaginaría otro idem don Enrique Ruiz Ubago.

Cabo José Villegas Sánchez.

Otro Angel Martín Alvarez

Corneta, Juan Vilches Fuertedura.

8 falangistas de la centuria de Depósito.

Servicio control Alférez don José Gutiérrez Trujillo

Visita hospital y control 1 cabo y 1 falangista de la tercera Falange tercera centuria.

El Alférez Ayudante del Sector, Fidencia Pasamar.

CONFRAJERNIDAD HISPANO-LUSITANA

**La estancia de los estudiantes portugueses en nuestra ciudad**

La visita a Riffien. El Acuartelamiento. La Academia. Vino de honor. Brindis y poesías patrióticas. Vitores a España y Portugal. En los talleres de EL FARO. En el Cuartel de Regulares y comedor de "Auxilio Social" para musulmanes. En el Instituto y en el Casino de La Legión

Como complemento a los actos celebrados en honor a la representación de estudiantes portugueses que visitan nuestra ciudad ayer giraron una visita al Campamento de La Legión en Riffien.

Fueron saludados y recibidos por el teniente coronel don Manuel Gener, jefe de la Academia Militar, por el Comandante Mayor del Acuartelamiento señor Marco, por el Comandante jefe de estudios de la mencionada Academia don José Ascaso y por gran cantidad de Oficiales y clases

Acompañaron a los ilustres huéspedes del señor Cazalla en representación de S. E. el Delegado del Gobierno en Ceuta, el secretario del Ayuntamiento don Alfredo Mica en el de S. I. el señor Alcalde de Ceuta, el camarada Cabilla en representación del S. E. U. local y el redactor de "EL FARO" señor Paño.

Los estudiantes fueron acompañados por los jefes y oficiales mencionados recorriendo las distintas dependencias del Acuartelamiento repartiendo seles el Credo de La Legión con los himnos legionarios y visitando el museo de guerra de La Legión.

También visitaron la Academia de Alféres Provisionales llamándoles mucho la atención la disciplina y el orden que en ella notaron, de lo que hicieron grandísimos elogios así como de las atenciones recibidas. Seguidamente les fueron presentados varios Caballeros mutilados, legionarios portugueses, que han luchado por España.

Estuvieron largo rato departiendo con ellos prodigándoles palabras de aliento concluyendo con vitores a Oliveira Salazar, al General Carmona, a Portugal, al Generalísimo Franco y a España.

Seguidamente, en el Casinillo se les obsequió con un vino de honor, rei-

nando durante el mismo un gran espíritu de compenetración. Se recitaron varias poesías patrióticas por el alférez de la Academia señor Copado que merecieron el unanime aplauso de todos los concurrentes. Seguidamente el teniente coronel Gener, pronunció unas palabras de enhaltecimiento a la nación hermana que fueron contestadas por el jefe de la excursión señor Leira y Castro, quien, con una galanura sin par, hizo un precioso bosquejo de la hermandad que une a los dos pueblos iberos, por los que brindó emocionado dando, vitores al Caudillo Franco salvador de la civilización cristiana, y a la España Imperial que fueron contestados con vivas a Portugal por la oficialidad presente

Después, el estudiante portugués de 5.º curso de Derecho don Antonio Duis Da Fonseca recitó muy acertadamente un extracto del poema "Patria" del autor afamado portugués Guerra Junqueiro, que mereció los aplausos de todos los reunidos tanto por la belleza de contenido como por el magnífico recitado, todo lleno de ardor patrio.

También acompañaron a los ilustres visitantes el camarada Yuste, jefe provincial del S. E. U. y el señor Conde de Montenegro y Montero, que se encuentran en nuestra ciudad. En el Acuartelamiento se hicieron gran número de fotografías.

Los excursionistas regresaron a Ceuta siendo cordialmente despedidos por toda la oficialidad, clases y tropa que vitoreó frenéticamente a la nación amiga y su gran jefe de Estado

EN LOS TALLERES DE "EL FARO"

Desde el Hotel Majestic donde comieron los excursionistas, se trasladaron a los talleres, Dirección y Redacción de EL FARO.

En esta casa fueron recibidos por el propietario, señor Saura; Director, señor De Gregorio, y por el cuadro de Redacción del mismo.

Fueron recorriendo las distintas dependencias y pasando a los talleres hicieron grandes alabanzas de las modernas instalaciones, siendo obsequiados con los periódicos del día, y siendo despedidos cariñosamente.

EN EL CUARTEL DE REGULARES DE CEUTA

La comitiva llegó al Cuartel de los Regulares de Ceuta, siendo recibida por los comandantes D. Sebastián Pardini y don Antonio Ramos, que dieron la bienvenida a los ilustres visitantes. En la puerta se hallaban también el capitán don Pedro Gestoso y el teniente secretario don Francisco Labraador, así como el capitán De Miguel y otros oficiales que sentimos omitir por no hacer interminable esta crónica.

Acompañados por la oficialidad recorrieron las distintas dependencias llamando poderosamente a atención el Hogar del Soldado, instalado con sumptuosidad, los comedores, el taller mecánico de lavado y planchado, los dormitorios y el hermoso salón de aseo y duchas. Seguidamente pasaron los invitados al sahnito árabe donde fueron saludados por varias señoritas llegadas de la ciudad y que hicieron los honores a nuestros visitantes, siendo obsequiados con un té con pastas durante el cual la nuba interpreto esco-

gidas composiciones. Los momentos transcurrieron en una constante demostración de afecto y cariño hacia estos muchachos que traen la representación de una nación que, como Portugal, supo desde los comienzos de nuestra cruzada comprendernos y alentarnos. Por eso su paso por nuestra ciudad ha sido un constante saludo cordial y una demostración de lo mucho que se aprecia y estima una amistad tan sincera como es la de la nación hermana.

El comandante Pardini pronunció a la terminación unas palabras de exaltación a la hermandad de las dos naciones ibéricas, contestándole el estudiante señor Castro con frases de sincero agradecimiento, por las atenciones recibidas, finalizando con vitores a las dos naciones hermanas a Oliveira Salazar y al Caudillo.

Finalmente se interpretó por la nuba de los Regulares los himnos nacionales, portugueses y español, que fueron escuchados con el brazo en alto.

EN EL COMEDOR DE "AUXILIO SOCIAL PARA MUSULMANES"

Desde el Cuartel de Regulares la comitiva se dirigió al comedor que para niños musulmanes tiene establecido en el barrio de Hadú el "Auxilio Social" de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, donde aguardaba el jefe local, camarada Aguilas, y varias camaradas de la sección femenina. Coincidió la llegada de los estudiantes con la hora de la comida hallándose las mesitas ocupadas por gran número de niños musulmanes, siendo objeto de frases cariñosas de nuestros visitantes quienes eligieron grandemente la labor que realiza el "Auxilio Social".

EN EL INSTITUTO HISPANO-MARROQUI

Seguidamente se trasladaron al Instituto Hispano-Marroquí donde fueron cumplimentados por el director del mismo y el claustro de profesores que acompañaron a los ilustres huéspedes recorriendo las distintas aulas secretaría y salón de catedráticos siendo galantemente obsequiados.

EN EL CASINILLO DE LA LEGION

Desde el Instituto los estudiantes y comitiva se trasladaron al Casinillo de La Legión donde igualmente les obsequiaron espléndidamente por la oficialidad de dicho glorioso Cuerpo que allí se encontraban, terminando el día con los vitores patrióticos y con esa satisfacción grata que se siente cuando los corazones se comprenden y se aman.

Hoy proseguirá la excursión trasladándose a la capital del Protectorado donde se proponen cumplimentar a S. A. I. el Jefe y a S. E. el Alto Comisario, recorriendo la población.

CARTELERIA

CERVANTES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1. Único día de proyección del formidable film Paramount, interpretado por un grupo de grandes estrellas del cinema, y que tiene por título

EL MAS AGDAZ

Argumento interesante. Interpretación genial. ¡Una gran cinta!

Se Venden

Máquinas de escribir de ocasión, Underwood carro grande, Continental Royal y Remington. Antonio Fernández, Millán Astray 2. (esquina Plaza de los Reyes) Ceuta.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

Anuncie en EL FARO

VINO DE LA RAZA

OLOROSO VIEJISIMO

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Pedro Domecq

Y COMPAÑIA

JEREZ

La Innovación

Tejidos - Novedades Sastrería

CEUTA

# Información general de España

## Visita oficial al coronel Barba, heroico defensor de Teruel

Zaragoza, 16.--Por acuerdo de la Corporación Municipal, el alcalde de esta capital y varios concejales han visitado hoy, en el Hospital Militar, al Coronel Barba, el heroico defensor de Teruel, que acaba de ser liberado por las tropas nacionales en Barcelona. El alcalde le comunicó que el Ayuntamiento ha acordado celebrar en su honor un acto de homenaje al heroísmo derrochado por él y demás compañeros que tan bravamente lucharon contra los rojos en Teruel, durante el mes de diciembre de 1937. El coronel Barba, agradeció la visita y la comunicación del homenaje con frases repletas de emoción.

\*\*\*

## PENSIONES PARA LOS VETERANOS CARLISTAS DE VIZCAYA

Bilbao, 16.--La Diputación Provincial ha tomado en consideración hoy una moción presentada por su presidente, para el establecimiento de pensiones en favor de los veteranos carlistas de Vizcaya. Se cree que también se acordarán la creación de una medalla especial para premiar a los que hayan contraído méritos extraordinarios.

## EN EL MINISTERIO DE AGRICULTURA

Burgos, 16.--El ministro de Agricultura y secretario del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, fué visitado hoy por el ministro de Rumanía en la España nacional.

El señor Fernández Cuesta sostuvo una larga y cordial conversación con su ilustre visitante.

## FALLECE UN PADRE JESUITA A CONSECUENCIA DE LAS PENALIDADES SUFRIDAS BAJO LA DOMINACION ROJA EN CASTELLON

Castellón de la Plana, 16.--Como consecuencia de las graves penalidades sufridas bajo el régimen rojo en esta capital, ha fallecido hoy, el reverendo padre de la Compañía de Jesús, Guñón.

Su muerte ha causado honda pesar, dadas sus dotes elevadas, siendo infinidad los testimonios de condolencia que, con este motivo, se reciben en la Residencia.

## CIEN PUENTES HAN DESTRUIDO LOS ROJOS EN SU HUIDA HASTA LA FRONTERA

Barcelona, 16.--Por el servicio de Obras Públicas, se están registrando datos exactos de las destrucciones ocasionadas por la horda a su paso por los pueblos de Cataluña hasta pasar la frontera francesa. Han destruido por medio de voladura a dinamita cien puentes.

## MIL REFUGIADOS LLEGAN A LOGROÑO

Logroño, 16.--Ha llegado a esta capital hospitalaria mil refugiados procedentes de Francia. El vecindario todo ha rivalizado en atenciones y cariñoso recibimiento.

Los refugiados han sido distribuidos en casas de familias que previamente se habían brindado a acogerlos, habiendo resultado mayor el número de solicitudes que el de refugiados.

Las familias que no han recibido ninguno, se han apresurado a mandar mantas y otras prendas de abrigo, como también viveres y golosinas a las casas en que han correspondido acoger refugiados. Entre los vecinos que más activa y generosamente presta atención personal y ofrece todo lo que tiene a favor de los evadidos, no solo ahora sino desde el principio del Movimiento, se destaca el distinguido arquitecto don Godofredo Bergasa.

## La moneda de plata perderá pronto su valor circulatorio

Burgos, 16.--La moneda española de plata va a ser objeto de reacuñación, para que en lo sucesivo ostente los símbolos propios del nuevo Estado.

A este fin, la moneda antigua de plata quedará privada de curso legal, a partir del próximo día 20, después de cuya fecha carecerá de poder liberatorio. Los tenedores de moneda de plata, residentes en la España Nacional y

territorios españoles de Africa, deberán cambiarlas por billetes del Banco de España, antes del día 28 próximo, en cualquier establecimiento bancario español o Caja de Ahorros. En los pueblos donde no haya establecimientos de crédito, el cambio de la moneda de plata se realizará por los Ayuntamientos de cuenta de los vecinos, en el Banco o Caja de Ahorros más próximo.

## Ya no hablan de victoria

Burgos, 16.--Por noticias fidedignas se ha venido en conocimiento de que ayer se presentó en Madrid el criminal cabecilla Eister, que en el acto fué investido del mando de uno de los sectores de resistencia de Madrid. Ya han dejado de hablar los rojos de victoria. Ahora se resignan a hablar de resistir hasta que les sean concedidas determinadas condiciones de paz. Ayer se reunió el Comité que preside Negrán, faltando a la reunión tres ministros que todavía no se han decidido a salir de Francia.

Tan pronto como se disolvieron los

reunidos, Alvarez del Vayo se dirigió a Cuatro Vientos, donde subió en un avión que remontó el vuelo, antes de que los periodistas consiguieran preguntarle el destino y objeto de su viaje. El coronel Casado ha sido destituido.

## SE DARA IMPULSO A LAS INDUSTRIAS DE TEJIDOS EN BILBAO

Bilbao, 16.--Con el fin de dar el mayor impulso en esta capital a las industrias de tejidos, se ha incluido la enseñanza técnica de este género, en el programa de la Escuela de Trabajo.

## Dos individuos de la guardia personal de Azaña se presentan en Pamplona

Pamplona, 16.--Acaban de presentarse en la Comisaría de Policía dos fugitivos de la zona roja, que han declarado haber pertenecido a la guardia personal de Azaña, y que al huir éste a París, ellos consiguieron fugarse y acordaron presentarse a las legítimas autoridades de España.

## CINCO MIL MUJERES EJERCIAN SERVICIOS VILES A LAS ORDENES DEL S. I. M.

Barcelona, 16.--El fatídico S. I. M. (Servicio de Información Militar), que fundó Indalecio Prieto, tuvo a su servicio cinco mil mujeres, de las que cinco mil eran mujeres. Su misión especial era fingirse "fascista" para sacar a sus amistades, entre los militarizados, e inducirlos hábilmente a realizar actos en cuya fragante ejecución pudieron ser fácilmente sorprendidos. Los denunciados eran, después, los que más se cuidaban de que sus víctimas no salieran con vida para evitar que el día de mañana ejercieran represalias justicieras contra sus delatores.

## La ilegitimidad del gobierno "legítimo"

Burgos, 16.--Ayer tarde se reunió en el despacho del ministro de la Gobernación, la comisión nombrada para estudiar la ilegitimidad de los poderes actuantes antes del 18 de Julio de 1936, bajo la presidencia de don Ildefonso Bellón, magistrado del Tribunal Supremo, aprobándose la declaración de la que ya se había entregado al ministro un avance en la primera decena del pasado mes de enero.

Esta tarde tuvo el honor de reunirse de nuevo, siendo presidida por el señor Serrano Suñer, para recibir el dictamen que se entregará al Gobierno dentro de breves días, acompañado de un apéndice con elementos de pruebas muy numerosos.

A la salida de la reunión se manifestó a los informadores, que sin perjuicio de que la comisión siga sus trabajos para recabar más elementos probatorios, ha sido nombrada una ponencia que marchará a Barcelona.

Las conclusiones son en absoluto terminantes, y, además, la comisión tiene propósitos de continuar su labor después de terminada la guerra, para determinar la ilegitimidad de los poderes actuantes en las poblaciones recién liberadas.

El dictamen fué aprobado por unanimidad.

## EL SUBSECRETARIO DE JUSTICIA, A BARCELONA

Vitoria, 16.--Ha regresado de Barcelona el subsecretario del ministerio de Justicia, quien ha dicho que en su visita de inspección ha comprobado que el archivo de expedientes del Tribunal Supremo está intacto, como lo están también los Registros civiles y los de la Propiedad. También se han cogido toda la correspondencia de la presidencia del Tribunal Supremo y el archivo del Cuerpo técnico de letrados, en el cual consta que en la mayoría de los casos de sentencias de muerte dictadas por los tribunales populares y de Urgencia, dichos letrados informaron que no estaban aplicadas con arreglo a los Códigos vigentes, a pesar de lo cual fueron ejecutadas. Ya han sido nombrados trece jueces municipales en Barcelona y en el próximo Consejo de Ministros se nombrarán los jueces de Instrucción.



Este sufrimiento agotador de energías debilita todo el organismo. Es necesario combatirlo con **DOLORETAS**. Cada día es mayor el número de personas delicadas que hacen de **DOLORETAS** su antidoloroso predilecto por los efectos especialmente suaves, pero seguros, que caracterizan este calmante eficaz e inofensivo.

*Doloretas*

El antidoloroso ideal **BAYER**

# Información general del Extranjero

## Barcos rusos con material de guerra para VALENCIA

París, 16. — Se reciben noticias fidedignas de que hace pocos días la U. R. S. S. ha enviado a la España roja barcos con cargamento de material de guerra, al objeto de compensar las pérdidas que ha sufrido el Ejército marxista al retirarse hasta más allá de la frontera francesa. Pero se tiene la casi seguridad de que los barcos no llegarán a los puertos de la España roja por la estrecha vigilancia ejercida por la flota nacional.

### UNA NOTICIA SENSACIONAL ACOGIDA POR UN PERIODICO IMPORTANTE DE LONDRES

Londres, 16. — El importante diario de la mañana "News Chronicle" publicó una noticia sensacional en relación con el problema de Palestina. Dice que informaciones recogidas en círculos afectos a una de las Delegaciones de la Conferencia le permiten asegurar que determinados elementos se preparan activamente para levantar se en armas en el caso de que Inglaterra haga, como se asegura, grandes concesiones a los árabes, por el solo hecho de que a ella le convenga asegurarse la adhesión de los mismos, que son quince millones de residentes en Palestina, y de paso congraciarse con ochenta millones de indios mahometanos.

### LAS GRANDES DEMOCRACIAS SE PREOCUPAN PRINCIPALMENTE DE AUMENTAR SU ARMAMENTO

Londres, 16. — En la sesión de ayer tarde de la Cámara de los Comunes el Gobierno dió a conocer su programa de rearme, que fué bien acogido. En los periódicos aparecen hoy comentarios favorables al mismo y en grandes titulares destacan el significado que un programa tan importante como el de rearme ha sido aprobado en Francia, y otro en los Estados Unidos, lo cual hace, en conjunto, que las tres democracias puedan formar un gigantesco bloque inexpugnable.

### EL TRISTEMENTE CELEBRE "DON INDA" HA SALIDO PARA MEXICO

Nueva York, 16. — Por ferrocarril, y ocupando un coche Pullman especial para él y sus hijos Begoña y Luis y acompañantes, ha salido para California y Méjico el ex ministro rojo Inda Prieto, quien se ha limitado a decir que dará dos conferencias en Ciudad México, sobre la situación de España en general.

### BLOQUEO DE VIVERES DECRETADO POR JAPON

Hanqueo, 16. — El bloqueo de viveres decretado por las autoridades japonesas contra la concesión francesa de Hankeu ha seguido en vigor hoy por la mañana a pesar de las negociaciones entabladas para solucionar el conflicto. Parece ser que se llegará pronto a un acuerdo pues ambas partes desean el restablecimiento de las relaciones normales.

### EXPLICACION DEL AUMENTO DE EFECTIVOS MILITARES ITALIANOS EN LIBIA

Londres, 16. — El Conde Ciano, como ministro de Relaciones Exteriores de Italia, ha dado cumplidamente las explicaciones que de él solicitó el embajador de Inglaterra en Roma, Mr. Beth, sobre las causas que habían motivado el que Italia reforzara sus elementos militares en Libia, a pesar de las limitaciones fijadas, con carácter de "cifra normal en tiempos de paz", en el Convenio del 6 de Abril del pasado año. El conde Ciano ha contestado que en efecto los efectivos italianos fueron reducidos, conforme al mencionado acuerdo, pero que después, inesperadamente Francia se desentendió del mismo aumentando considerablemente los efectivos de su ejército de Túnez, y por consiguiente Italia ha tenido que hacer otro tanto en Libia, sin perjuicio de volver a la reducción, cuando vuelva el estado de normalidad que se invoca en aquel convenio.

### SE ESTRELLA CONTRA EL SUELO UN AVION DE TURISMO

Bucarest, 16. — A poco de haber despegado un avión de turismo se estrelló contra el suelo causando la muerte de casi todos sus pasajeros y tripulantes.

Entre las víctimas figura un líder de la Guardia de Hierro, llamado Dragomiresku y que, sin duda, había embarcado en dicho avión con el propósito de huir a Polonia. El equipaje de éste consistía mayormente en una gran cantidad de folletos de propaganda de dicha guardia de Hierro.

### MUCHO REARME PERO EL NUMERO DE HOMBRES SIN TRABAJO AUMENTA SIN CESAR

Londres, 16. — Un periódico de la oposición recuerda hoy, al comentar el gigantesco programa de rearme, uno de los argumentos que esgrimió el Gobierno fué el que con él se solucionaría el problema de los sin trabajo. En efecto, dice este periódico: un gran número de los obreros parados fueron inmediatamente empleados en los trabajos de rearme, pero lo chocante es que a los treinta días fecha, la estadística oficial acusa, no precisamente una disminución, sino un aumento del número de hombres que no encuentran trabajo.

### CERVEZA para diabéticos

Strassfurt, 15. — Ha suscitado enorme interés el invento de un fabricante de cervezas de Strassfurt, el doctor Thomas, que ha logrado la preparación de una nueva especie que cura la diabetes. Esta cerveza que lleva el nombre de "Topa-Pils" constituye una delicia para todos los diabéticos. La patente de invención ha sido ya registrada en Alemania, Francia, Inglaterra, Bélgica, Checoslovaquia, Suiza, Estados Unidos, Suecia, Dinamarca, Noruega y Holanda.

## SE INSISTE generalmente en la afirmación de que Azaña ha dimitido

París, 16. — Tanto en la prensa como en los círculos políticos franceses se insiste en afirmar que Manuel Azaña, afectadísimo por la actitud de los principales periódicos de París calificándolo de "un simple fugitivo español", ha manifestado su determinación de dimitir la presidencia roja y retirarse de la vida pública.

### EL CANDIDATO DEL REY DE BELGICA PARA PRESIDENTE DEL NUEVO GOBIERNO HA FALLECIDO REPENTINAMENTE

Bruselas, 16. — El señor Jaspard que fue encargado por S. M. el Rey para formar nuevo Gobierno y que tuvo que declinar anteayer los poderes, por haber hallado determinadas dificultades en la actitud del partido radical, fué nuevamente llamado anoche a Palacio para serle reiterado aquel encargo. Al conocerse que dicho partido suavizaba su actitud, pero no pudo acudir, por que repentinamente se sintió enfermo, y aunque fué asistido con toda rapidez, se agravó durante la noche y ha fallecido en la mañana de hoy, causando esta noticia general consternación.

## El «Conde de Montecristo» de la España roja devuelve, sin haberlas abierto, tres cartas que le dirigieron Azaña y Negrín

París, 16. — Se hacen muy sabrosos comentarios sobre la actitud inesperada que ha adoptado con sus grandes amigos y protegidos, Azaña y Negrín el anarquista millonario Cristóbal Pinzón, que era conocido en Francia y Suiza por el sobrenombre de "Conde de Montecristo del marxismo español", del cual fué animador y financiero, por lo menos hasta mediados de enero último. Personalmente realizó importantes compras de armas para Barcelona y las comprobaciones realizadas en determinados Bancos sus remesas de dinero a dicha capital ascienden a cantidades que rebasaron el centenar de millones de pesetas.

Este moderno "Conde de Montecristo" ha sido uno de los principales culpables de la resistencia roja: se tiene copia textual de una de sus innumerables cartas a Negrín, diciéndole:

"Tratar de prolongar la guerra todo lo que podáis. No os preocupe lo que

pueda, costar en sacrificios, muertos y dinero. Prolongar la resistencia. Sólo de esta manera podremos hundir las dictaduras de Mussolini y de Hitler. Resistir hasta la muerte. La única esperanza es resistir hasta que suceda algo en las demás naciones de Europa."

Tres cartas remitidas por Azaña y Negrín a este personaje del anarquismo europeo, a sus oficinas de Chicago, han sido devueltas, sin abrir y sin más explicación, a pesar de que este falso Pinzón es ciudadano yanqui, y tiene oficina fija en Chicago y unos diez millones de dólares en tres Bancos de dicha ciudad. Los comentarios coinciden en que él está decidido a romper con sus amigos, en vista del vergonzoso final que han puesto a su resistencia en Cataluña, según promesa solemne que le hicieron cada vez que le pidieron dinero para la guerra.

N. de la R. — Este Cristóbal Pinzón es nombre de unos sesenta años de edad, nació en Madrid, y hasta fines de 1934 fué presidente jefe de la F. A. I. en Barcelona. En su juventud fué íntimo amigo de Francisco Ferrer Guardia, de infamada memoria, y enemigo acérrimo de Ossorio Gallardo, a quien amenazó de muerte, a mano de los anarquistas, por haberle negado, siendo éste gobernador civil de Barcelona, el indulto de Conchita de Girona, de la que aquél estaba locamente enamorado, y que fué fusilada en Montjuich con Francisco Ferrer.

### EL REARME AEREO DE LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 16. — A pesar de que se anunció el desarrollo de una formidable oposición en el Congreso al programa del rearme aéreo, lo cierto es que, debido a determinadas gestiones del Gobierno cerca de los jefes de minorías, el debate de dicho programa no ha encontrado oposición alguna, llegando fácilmente a la aprobación casi unánime de la Cámara. Así pues, se ha fijado que el armamento de aviones de bombardeo llegue a la cifra de 5.500 y que de momento se haga un pedido de tres mil para facilitar su construcción en series y por consiguiente su menor precio de coste.

### ARGENTINA Y BRASIL ACUERDAN RECONOCER AL GOBIERNO DE FRANCO

Buenos Aires, 16. — Periódicos tan autorizados como "La Nación" y "La Prensa" afirman que los gobiernos de Brasil y Argentina, puestos previamente de acuerdo, han decidido formalmente reconocer "de jure" al Gobierno español de Burgos. A la salida del embajador brasileño de la Casa Rosada, de visitar al Presidente de la Argentina, señor Ortiz, se dió a la publicidad una nota oficiosa comunicando aquella determinación de los dos gobiernos.

Anuncie en EL FARO

**SOCIEDAD ANONIMA WEIL**

FABRICAS DE HELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

**VERMOUTH MARTINI & ROSSI**

SUCURSALES EN CRUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

**UNDER WOOD**

TALLER DE REPARACIONES  
DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MUSICA

**M. FERNANDEZ BENITEZ, S. E.**

PRIMO DE RIVERA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS  
Y MARCHAS NACIONALES

**Construcción de Refugios Ayuntamiento de Ceuta**

**APORTACIONES EN METALICO**

Recaudado en el día de hoy, pesetas, 4.665'00.

Total recaudado hasta la fecha pe setas, 445.292'60.

Ceuta, 14 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario.

Recaudado en el día de hoy, pesetas, 1.267'50.

Total recaudado hasta la fecha pe setas 446.560'10.

Ceuta, 15 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario.

**DON FRANCISCO JAVIER DOTRE AURRECOECHA, PRESIDENTE DE LA TERCERA SECCION DE RECIUTA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.**

**HAGO SABER:** Que ignorándose el actual paradero de los moxos naturales de este término que a continuación se relacionan, los cuales figuran en el Alistamiento para el Reemplazo de 1941 por el presente se cita a los mismos a sus padres o personas de quienes dependan para que comparezcan en esta Sección Tercera de Recluta antes del día VEINTE Y CINCO del corriente, bien entendido que de no efectuar dicha comparecencia les parará los perjuicios a que haya lugar.

Luciano Adán Pérez, de Juan y Mercedes; Antonio Alvarez García, de Antonia y Ana; Fernando Blazco García, de Fernando y María; Antonio Barrio nuevo Toledo, de Jerónimo y Ana; Francisco Caliano Torres de Francisco y Josefa; Eulogio Cid Serrano de Cacia no y Teresa; Federico Carmona Pérez, de Federico y Felipa; Carlos Colmer Benito, de Alberto y Dolores; Alberto Colomé Benito de Alberto y Dolores; Manuel Ciudad Olmo, de Ricardo y Ramona; José Chamorro Berrocal de Manuela; Enrique Esteve González de Francisco y Adela; Angel Gutiérrez Silva de Manuel y Enriqueta; Rafael González Baeza de Rafael y María; Federico Galán Ardana de Isidro y Teresa;

**Anuncios «RAUDA»**

Cardenal Cisneros, 10.--Tetuán.--Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "Iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda. La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados. Se vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda.

"Precisanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán".

Para suscribirse y anunciarse en la Prensa y en la Radio acudid a la Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles. Para vuestros asuntos en Marruecos dirigíos a la Agencia Rauda.

Vuestros documentos encargadlos a la Agencia Rauda.

Contabilidad por horas. Teneduría de libros. Precios económicos. Agencia Rauda.

Se vende una casa de planta baja de 10'50 m. de fachada por 18 de fondo. Informarán Agencia Rauda.

Alquilaría varios almacenes en Tetuán. Diríjanse a Agencia Rauda.

Preciso criada para todo, que sepa también algo de cocina. Diríjanse a la Agencia RAUDA.

Se vende la mitad de una de las mejores casas de Tetuán, rentando más de treinta mil pesetas. Informes en la Agencia Rauda.

Véndese comedor moderno compuesto de 8 sillas tapizadas, 1 mesa y 2 trincheros.--Informes Agencia Rauda.

**Carnets de chófer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargad en la Agencia RAUDA**

Rafael Jurado Martín de Rafael y Valeriana; Andrés Lara Canto, de Andrés y Dolores; Juan López Riva, de Salvador y María; Antonio Molina Alonso de Antonio y Antonia; Pedro Madrigal Agravot, de Pedro y María Angeles; Salvador Navas Risco, de Salvador y Matilde; Sebastián Parrado Núñez, de Félix y Dolores; Domingo Rodríguez; Julián Rubio Martín de Victoriano y Salustiana Leonardo Romero Plá de Leonardo y María; Pedro Rodríguez Vicia, de Eulogio y Herminia; Ramón de la Torre Moreno, de Ramón y María; Julio Varela Sanchez, de Fermín y María.

Ceuta, 11 de Febrero de 1938. — III Año Triunfal.

El Presidente.

**DON FERNANDO LOPEZ CANTI, ALCALDE DE ESTA CIUDAD.**

**HACE SABER:** Que aprobados por la Comisión Gestora de este Ilustre Ayuntamiento los padrones para el cobro de los arbitrios sobre kioscos de propiedad particular, toldos y marquesinas; balcones; ocupación de la vía pública con mesas y sillas; vitrinas; fincas que carecen de acera; servidumbre de paso de aceras; bebidas; bajantes de aguas y canales; lucernarios y anuncios comerciales y de espectáculos, se exponen al público durante quince días para que puedan ser examinados en la Secretaría Municipal (Negociado de Estadística) durante las horas hábiles de Oficina por quienes se consideren interesados y presentarse contra los mismos cuantas reclamaciones se estimen pertinentes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 15 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

Fernando López-Canti.

**AVISO**

En vía de reorganizarse el servicio de taxis de esta ciudad y siendo preciso saber con exactitud el número de éstos que poseen autorización de este Ayuntamiento, se ruega a todos los dueños de dichos vehículos que por cualquier causa los tengan fuera de parada, lo comuniquen en la Secretaría de la Comisión tercera en el improrrogable plazo de treinta días; advirtiéndole que transcurrido el mismo, sin que lo hayan verificado se entenderá que renuncian a la autorización que posean para el disfrute del indicado servicio.

Ceuta, 15 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario acetal. Rogelio Díez.

**La Espiga de Oro**

Pan español, francés y Viena.  
Especialidad en pan moreno  
Pan caliente a todas horas

**SERVICIO A DOMICILIO**

BARRIADA ESPAÑA 110 TEL. 478  
CEUTA

**SOLEMNE FUNERAL**

A las diez de la mañana de hoy se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa un solemne funeral por el alma del que fué oficial de Oficinas Militares con destino en esta Circunscripción Occidental don Eloy García Dorado.

La familia doliente y sus compañeros agradecerán la asistencia al acto.

**Objetivo del fomento de capacidades**

El Frente Alemán del Trabajo se ha preocupado siempre, y especialmente en los últimos tiempos, por fomentar la capacidad de los que han de desempeñar puestos en las labores del Reich.

Ultimamente, las solicitudes que se reciben en todos los centros de inscripción de profesiones del Reich, han aumentado considerablemente.

Es esta una razón más la cual ha llevado al Frente Alemán del Trabajo a decidir una selección en el personal, ya que el campo de elección se presenta en proporciones de cantidad suficiente para que la calidad se imponga.

La competencia en este ramo de la profesión ofrece a los aspirantes la ocasión de ascender en la escala del prestigio profesional, ya que los inteligentes y habilidosos serán por fuerza natural los que han de desempeñar puestos, que si bien en un principio han de ser lógicamente modestos, poco a poco han de ir creciendo en categoría hasta poder convertirse en verdaderos puestos de dirección y de responsabilidad.

El Frente Alemán del Trabajo tiene un ancho campo donde escoger y también fomentar las capacidades de la juventud alemana para crear posibles talentos, y recrear los ya formados. Una ley de selección en esta forma concebida, es una garantía para el porvenir técnico de la nación.

Juan Aspero.

Berlín.

**Agencia DELGADO**

DESPECHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

¿Queréis tomar un café exquisito?

COMADEL QUE ELABORA

**CONSTANTINO COSSIO**

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

**Compañía Canariense -- Marroquí de Tabacos**

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

**El problema de las barracas**

**Sexta relación de aportaciones**

Suma anterior .....	675.000 Ptas.
Doña Dolores Mayorga García .....	250 "
Doña Simona Medina y Hermanos .....	250 "
Don Santiago Menéndez Alvarez .....	250 "
Doña Dolores Merida Quevedo .....	250 "
Don Emilio Millán Rivero .....	250 "
Doña Pilar Rogina Fernández .....	250 "
Doña María Teresa y Africa Molins .....	250 "
Doña María Montero Mena .....	250 "
Sres. Herederos de Esperanza Morales .....	250 "
Don Pedro Morales Acojor .....	250 "
Don Manuel Morales Gómez .....	250 "
Don Domingo Morejón Andrade .....	250 "
Don Pedro Moreno .....	250 "
Doña Manuela Moreno, Viuda de Vázquez .....	250 "
Don Jose Maria Morla Benítez .....	250 "
Don Manuel García Muñiz .....	250 "
Don Francisco García Quintero .....	250 "
Don Fernando García Ruiz .....	250 "
Don Juan García Sánchez .....	250 "
Don Heliodoro Garea Valdés .....	250 "
Doña Joaquina Gómez Almedo .....	250 "
Don Ricardo González .....	250 "
Don Carlos Guillén Andrés .....	250 "
Doña Soledad Guillén Cortés .....	250 "
Don Leopoldo Guzman Alvarez .....	250 "
Don Bartolomé Harillo Borrego .....	250 "
Don Basilio Hernández Guillén .....	250 "
Don José Holgado Alvarez .....	250 "
Don Luis Hornos López .....	250 "
Don Germán Iravedra .....	250 "
Don Florentino Jamilo Barranco .....	250 "
Doña Carmen Jimena Fernández .....	250 "
Don Nicolás Jiménez Olmedo .....	250 "
Don Juan Lara Gómez .....	250 "
Doña Josefa León Anzua .....	250 "
Don Luis Muñoz Molina .....	250 "
Doña Margarita Muñoz Ibáñez .....	250 "
Don Francisco Nuñez Girón .....	250 "
Don Antonio Holgado Alvarez .....	250 "
Don Adolfo Orozco García .....	250 "
Don Rafael Orozco García .....	250 "
Don Francisco Pacheco .....	250 "
Don Juan Palomar López-Brea .....	250 "
Don Manuel Parres .....	250 "
Don Alfonso Paublete García .....	250 "
Don Julio Peláez .....	250 "
Don José de la Peña Delgado .....	250 "
Don Antonio Pérez Murciaño .....	250 "
Don Antonio Pérez Fariñez .....	250 "
Don Alberto Pérez Rodríguez .....	250 "
Don José Pumaros Sánchez .....	250 "
Don José Ramos Cabeza .....	250 "
Don Sebastián Ramos Martín .....	250 "
Don Rufino Redondo García .....	250 "
Don Francisco Reina Garrabal .....	250 "
Don Antonio Reque Galindo .....	250 "
Doña Isabel Rivas, Viuda de Rodríguez .....	250 "
Doña Patrocinio Rivero de Ferrer .....	250 "
Don Antolin Roblejo Martínez .....	250 "
Suma y sigue .....	690.000 Ptas.

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

## El violento temporal de la madrugada de ayer

En la calle Fez se derrumba una casa, resultando un muerto y varios heridos. -- En los barrios Judería, San Antonio y Ensanche se producen inundaciones. -- Pérdidas de numerosos ajuares. -- "Auxilio Social" en socorro de los damnificados

En la noche del miércoles y tras un día de durísimo frío y algún que otro chaparrón, comenzó a caer un verdadero diluvio que en las primeras horas de la madrugada de ayer jueves se convirtió en vendaval acompañado de pedrisco y agua torrencial.

La noche cerrada completamente dificultaba extraordinariamente los trabajos de encauzamiento de las aguas que rotas las alcantarillas y sus ruidos corrían con impetuosidad por las calles, enfagándolas por completo.

El cuerpo de Bomberos, los servicios de Obras de la Corporación Municipal, varias secciones de Cazadores e Ingenieros, la Cruz Roja, Policía Gubernativa y Urbana, Seguridad y los servicios de Auxilio Social movilizados en un momento comenzaron la tarea, difícil en extremo, de sus respectivas misiones a fin de que los daños materiales no fuesen mayores y al salvamento de varios vecinos cuyas casas estaban inundadas.

### DESTRUBAMIENTO DE UNA CASA. UN MUSULMAN MUERTO Y VARIOS HERIDOS

A las dos de la madrugada se hundió la techumbre de una casa enclavada en la calle Fez, junto al callejón de Sidi Admed Draul y que habitaba la musulmana Fatma Liedri, en unión de cuatro hijos de diez y seis, doce, diez y cuatro años de edad.

Inmediatamente se encaminaron a dicho lugar los trabajos de salvamento, lográndose extraer de los escombros al mayor Abselám Ben Mohamed Liedri, que apenas daba señales de vida, falleciendo momentos después.

La Cruz Roja trasladó al Dispensario Municipal a sus hermanos Mojtar, de 12 y Ali de cuatro que presentaban lesiones de alguna importancia, donde rápidamente asistidos les fueron calificadas sus heridas de pronóstico reservado.

Las demás personas de la casa no sufrieron daños de consideración si bien los daños materiales representan la casi inutilidad del modesto ajuar.

Las autoridades musulmanas, después de certificada la defunción del desgraciado Abselám, dispusieron lo

conveniente para el traslado de su cadáver al cementerio.

### HUNDIMIENTO DE UNA BARRACA

Junto a las casas baratas de la puerta de Regulares había una barraca en el patio conocido por el del Hach que habitaba una familia compuesta por Mariano Caracuel Muñoz, de unos 60 años y cuatro hijas de 20, 16 (gemelas) y otra de 12.

La impetuosidad de las aguas que con piedras y barro bajaban de las alturas de aquel cerro, fueron a estrellarse con la barraca que no pudiendo resistir se derrumbó rápidamente.

La familia que a esa hora estaba dedicada al descanso, con el natural terror lograron ponerse a salvo, en ropas menores y auxiliados por los bomberos y vecinos que acudieron a los gritos salieron de entre las ruinas de la casa.

Todo el ajuar ha quedado totalmente destruido, así como la vivienda que no le queda más que dos de sus paredes y un poco del armazón general.

### INUNDACIONES A GRANEL

Simultáneamente llegaban las llamadas al parque de Bomberos para que procedieran al desagüe de numerosas viviendas que se hallaban anegadas.

De las más importantes merecen destacarse por las proporciones que ha alcanzado, con la pérdida total del mobiliario y enseres, ropas de cama y muchas de uso personal la sufrida por los inquilinos de la casa llamada de Rizo, enclavada en el barrio de San Antonio, avenida de Navarra.

Esta casa por la situación especial de un sótano que una construcción lindante tiene, al llenarse completamente de agua reventó una de las paredes maestras de medianería inundándose en verdadero aluvión cuatro viviendas situadas en los bajos de aquella.

Inútil es agregar las horas de verdadero terror de los inquilinos con el agua a más de 80 centímetros de altura, derrumbando varios tabiques.

Auxiliados unos a otros, vecinos y otras personas, lograron salir a la calle que presentaba un aspecto verdaderamente imponente, mientras los enseres de la casa eran destrozados con verdadera furia. No les ha quedado apenas nada.

Hemos tenido ocasión de ver las camas de hierro completamente deshechas y dislocadas en su armazón y las ropas en el suelo llenas de fango e inservibles.

El propietario de la casa señor Rizo, desde la primera hora les ofreció su propio piso, donde habitan provisionalmente estas cuatro familias.

En las casas baratas de la Junta enclavadas en el barrio citado, también el agua ha ocasionado serios desperfectos derribándose algunos tabiques interiores para darle salida y lográndose salvar algunos enseres de estas viviendas.

En las calles de Ras El Hama, Dar Bomba, Trancat, hoy Mola, Valencia, barrio de la Judería, Ghuersa Kebira y Mezquita Grande en el barrio Musulmán han resultado también numerosas viviendas inundadas, salvándose los inquilinos de verdadero milagro.

### EL CUERPO DE BOMBEROS Y LA BRIGADA DE OBRAS MUNICIPALES

Merecen destacarse los servicios del Cuerpo de Bomberos y de la brigada de Obras que al mando de sus jefes naturales han estado durante toda la noche y el día de ayer en las operaciones de salvamento, derrumbando las paredes que ofrecían peligro de ruina, limpieza de calles y en todos los lugares donde su presencia era necesaria con una diligencia eficaz y un trabajo abrumador.

### LOS SERVICIOS DE VIGILANCIA Y SEGURIDAD

Igualmente estas fuerzas, tanto de la Policía Gubernativa como de la Urbana prestaron los excelentes servicios de su clase y misión, acudiendo a los barrios inundados y cuidando de la vigilancia y orden en los mismos.

### LA CRUZ ROJA

Con la dolorosa excepción del musulmán muerto y que antes señalamos y los heridos que hubo que transportarse al Dispensario Municipal de la misma casa, no ha habido que lamentar más desgracias personales. La Cruz Roja, desde las primeras horas montó especial servicio para acudir donde hubiese hecho falta su benemérito servicio ayudando en algunas viviendas a desalojar a los pequeños y personas mayores de los lugares de peligro.

### LOS SERVICIOS DE AUXILIO SOCIAL

Son enviadas comidas calientes y se distribuyen colchones, sábanas y otras ropas, con donativos en metálico

Desde las primeras horas de la mañana los servicios de Auxilio Social comenzaron a recorrer los diversos hogares damnificados haciéndose una rapidísima investigación de las pérdidas su-

fridas y comenzando al envío a domicilio de comidas calientes.

Durante el día y por camaradas pres tatarías del Servicio Social y de la Sección Femenina en los talleres de Auxilio Social se procedió a la confección de multitud de sábanas y otras prendas que en unión de colchones y ropas de abrigo fueron distribuidas en una camioneta en los domicilios donde provisionalmente se han refugiado los damnificados.

Igualmente les fueron dados diversos socorros en metálico en proporción a los familiares que tienen y daños que han sufrido.

Como han quedado varias familias totalmente en la calle y hasta que se les busque alojamiento se han utilizado una habitación de los comedores de Auxilio Social donde anoche fueron colocadas diversas camas a fin de que pasaran la noche.

### PARA ALOJAR A LOS DAMNIFICADOS

Por la Intervención Local de la ciudad se hacen gestiones a fin de buscar viviendas para los damnificados con motivo de este temporal y que son varias familias, afortunadamente pocas, las que lo han perdido absolutamente todo y sus viviendas están inhabitables.

El Interventor Local, capitán señor Jiménez Benamú se ocupa de este asunto y en la tarde de ayer recibió a estas familias.

### RASGOS DE DOS TAXISTAS

Dos taxistas, cuyos nombres no hemos podido averiguar, después de ser utilizados sus servicios para el transporte de comidas y de las camaradas a los lugares de la inundación al serles preguntado cuánto se les debía, se negaron terminantemente a cobrar cantidad alguna, diciendo que para el Auxilio Social cuanto pidieran.

Estos rasgos ponen de manifiesto, sin necesidad de más comentarios, el sentir de la España nacionalista.

Tampoco les fué posible a las camaradas saber cómo se llamaban.

Gracias en nombre de Auxilio Social.

## NOTICIAS VARIAS

### SENTIDO FALLECIMIENTO

A la edad de 76 años y confortada con los auxilios espirituales, ha dejado de existir en nuestra ciudad, la respetable señora doña Magdalena Piconell Torradell, madre del jefe de Cartería del Banco Estado de Marruecos, don Manuel Romero, habiendo sido su fallecimiento altamente sentido, dados sus estimables dotes de bondad, que le habían hecho granjearse la estimación de todas aquellas personas que la conocían.

Ayer, a las tres de la tarde, tuvo lugar el triste acto de la conducción del cadáver desde la casa mortuoria calle General Sanjurjo, al cementerio, constituyendo una sentidísima manifestación de duelo.

Descanse en paz y reciba los familiares, especialmente su citado hijo, la expresión de nuestro pésame más sentido.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Lloret, establecida en la plaza de Muley El Mehdi, al lado de la Iglesia.

### CAIDA GRAVE

En su domicilio situado en el Patio de Coriat, subida a Regulares, ha sufrido una caída María Moreno de Aranda, resultando con la fractura completa de radio por su tercio superior derecho.

En el Dispensario Municipal, donde fué asistida se calificó dicha lesión por el facultativo de guardia de menos grave.

El señor

## Don Antonio Muñoz Paredes

Falleció cristianamente en Málaga el día 2 de febrero actual, a los 55 años de edad.

R. I. P.

Su desconsolada esposa e hijos: sus hermanos y hermanos políticos y sobrinos y la razón social HIJOS DE FRANCISCO MUÑOZ, S. L.,

Al participar a sus amistades su dolorosa pérdida les invitan a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, de esta ciudad de Tetuán, mañana, sábado, día 18 del actual, a las ocho y media de la mañana, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Tetuán, 17 de febrero de 1939.

## SEGURAMENTE la flota republicana no se dará por en- terada...

San Sebastián, 16. -- Una emisora hispano-americana que forma parte de un numeroso circuito de emisoras amigas de los rojos dijo anoche ingenuamente que no se explica la actitud pasiva de la flota republicana nada más que en el caso de que esté dedicada a evacuar fugitivos, pero que desde luego "considera como inminente una salida de los buques de guerra del gobierno republicano que, según sus cálculos, son 36, para acometer y desafiar a combate a los 26 de la escuadra nacional". Seguramente y como opinan los radioescuchas de la ingenua emisora, sus queridos y admirados amigos de la flota roja, no se darán por enterados de la amable indirecta. ...

## En lo que se entretie- nen en la Embajada roja de París

París, 17. -- Por referencias de personas que tienen motivo para estar bien enteradas, se ha venido en conocimiento que Azaña y Pascua se dedican a destruir por medio del fuego grandes cantidades de documentos, legajos enteros, carpetas, pertenecientes al archivo de la Embajada y al equipaje que Azaña hizo llevar a la misma. Es una prueba clarísima de que ni el presidente republicano ni su embajador tienen la más pequeña duda de lo que les tiene reservado el porvenir para muy pronto.

## Canallesca conducta de los refugiados marxistas en los pueblos franceses que los han acogido

París, 16. -- El periódico "L'Action Francaise" denuncia el comportamiento canallesco de los milicianos rojos en los campos de concentración y en los pueblos franceses que han acogido a los que, por tener joyas e influencias, han logrado no ser concentrados. Se están dedicando a soliviantar a los habitantes, azuzándolos contra el Gobierno Daladier, y prometiéndoles la ayuda de Rusia si organizando actos públicos de todas clases hasta conseguir la dimisión de dicho gobernante. El periódico cita algunos casos muy bien especificados y pide al Gobierno que urgentemente tome medidas severísimas, llegando inclusive a declarar el estado de alarma para poner término a la propaganda de los agitadores comunistas.

## SOLEMNES FUNERALES EN LA CATEDRAL DE BURGOS

OO

Burgos, 16. -- En la Santa Iglesia Catedral se celebraron hoy, a las once de la mañana, las solemnes honras fúnebres que el Gobierno nacional y el Episcopado español han organizado, dedicadas al alma del Sumo Pontífice Pío XI.

S. E. el Jefe del Estado, que tenía firmes propósitos de asistir a esta ceremonia, estuvo ausente de ella, bien a su pesar, por impedírsele las obligaciones de la guerra, pero, escuchó una misa funeral en el campo de batalla.

En su representación asistió el general Jordana, vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, siéndole rendidos los honores por una compañía de infantería del Regimiento de San Marcial. Se hallaban también presentes, los ministros de Justicia, conde de Rodezno; de Gobernación, señor Serrano Suñer; de Hacienda, señor Amado; de Agricultura, señor Fernández Cuesta; de Obras Públicas, señor Peña, y de Gobernación y Acción Sindical, señor González Bueno; el Cuerpo Diplomático casi en su totalidad, ocupando el Nuncio de S. S. un lugar especial en el presbiterio junto al arzobispo de la Diócesis, doctor Castro; los embajadores de Italia, Alemania y Portugal; ministros de Checoslovaquia y Suiza; representantes de

Polonia, Inglaterra, Grecia, Noruega, Finlandia y otros países. También asistieron la Junta Política, el Consejo Nacional, el Arzobispo de Valencia, Obispos de Palencia y Badajoz; jerarquías del Movimiento, general de la Sexta Región Militar, señor López Pinto; diversas autoridades militares, civiles y eclesiásticas, representaciones oficiales y particulares, y un público enorme que llenaba por completo el interior del templo.

Oficio de pontifical el arzobispo de la Diócesis, doctor Castro; asistido del Deán de la Catedral. La capilla de música cantó la misa de Perosi, interviniendo también el sexteto de Radio Nacional.

Terminada la misa, el canónigo magistral pronunció una brillante oración fúnebre, señalando la trascendencia de las encíclicas de Pío XI, y el amor que el Papa había demostrado por España, haciendo resaltar su preocupación por la guerra y sus deseos santos de paz.

Después fueron rezados varios responsos. La ceremonia, que revistió la máxima solemnidad, puso de relieve, una vez más, el hondo pesar por el fallecimiento del Padre común de todos los fieles.

## Negrín no recibe más que negativas

París, 16. -- Por quien se sabe que está bien informado, se ha sabido que Negrín encuentra serias dificultades para poder continuar dando apariencias legales a la existencia de un gobierno "legítimo" pues le es negada la cooperación por cuantas personas han sido requeridas para ello. Este comentario ha tenido origen en la noticia de que varios ofrecimientos que por telégrafo ha hecho Negrín a cabecillas que se hallan en París, requiriéndoles para que vayan a colaborar con él en el "Gobierno", han sido rechazadas de plano. También se sabe que no ha conseguido convencer a Besteiro en Madrid de que acepte la cartera de Hacienda.

## MISION NAVAL DE RUSIA A ESTADOS UNIDOS

Londres, 17. -- El almirante soviético Isaloff, jefe técnico en cuestiones navales de la U. R. R. S., y otros siete compañeros suyos, en esos estudios se han provisto del visado de sus pasaportes por el Consulado yanqui en esta capital y confirman, a preguntas de los periodistas, que se proponen marchar próximamente a los Estados Unidos, formando parte de una Misión naval de Rusia.

Se supone que el objetivo es acometer la construcción de acorazados, según programa que fué anunciado hace un año y que ahora se intensifica.

## DE UN COMENTARISTA ITALIANO QUE NOS CONOCE BIEN

Roma, 16. -- "Información Diplomática" comenta hoy, que es muy natural que las grandes democracias, vayan pensando ya en reconocer al Gobierno de Burgos, lo que, en resumen, no es otra cosa, que sumarse al cortejo del triunfador. Es lógico que se decidan a reconocer al vencedor, aunque desde luego pretendan hacerlo a su manera, es decir, entre lisonjas y ameznas. Pero este procedimiento demuestran bien a las claras, que no conocen la psicología del pueblo español, que quiere las situaciones claras y despejadas.

## Ultimas noticias

Washington, 17. -- La Cámara ha aprobado, por 367 votos contra 15, el programa de rearme presentado por Roosevelt, que importa quinientos cincuenta y dos millones de dólares, incluyendo el reforzamiento de las obras de fortificación en el canal de Panamá.

Londres, 17. -- Con motivo de las explosiones producidas, estos días, han sido detenidas veinticinco personas, figurando entre ellas una joven. Todas ellas han comparecido ante el tribunal especial.

Roma, 17. -- Anoche se reunió, en el palacio de Venecia, el Gran Consejo fascista, que aprobó la carta de la escuela, inspirada en las directrices de Mussolini.

La prensa la comenta, diciendo que esta reforma no sólo tiene carácter político y social, sino también totalitario, ya que abarca desde la escuela de párvulos hasta la Universidad.

París, 17. -- El general de reserva del Ejército francés, Gresver, que ha visitado recientemente la España nacional, ha hecho interesantes manifestaciones a la prensa. Subraya el régimen de terror a que se sometió a la población de la zona roja, relatando lo que ha podido comprobar en Barcelona, en este aspecto, durante su visita.

Berlín, 17. -- La organización de "La fuerza por la alegría", además de los viajes marítimos alrededor de Italia, realizará otros, por vía terrestre, asegurándose que en los meses próximos de marzo y abril, marcharán a Italia 36 trenes con expedicionarios que pasarán en dicho país sus vacaciones.

Londres, 17. -- Esta tarde ha explotado una bomba en una estación londinense, resultando gravemente herido un ferroviario. Se supone que se trata de un nuevo atentado del ejército republicano irlandés.

Berlín, 17. -- Se ha celebrado un solemne funeral en la iglesia de Santa Eduvigis, por el alma de S. S. Pío XI. Asistieron el Nuncio de S. S. y altas dignidades eclesiásticas en representación del Führer-canciller y del ministro de Negocios extranjeros, von Ribbentrop.

Addis Abeba, 17. -- Toda la población católica rindió un homenaje a la memoria de S. S. Pío XI, en la misa de campo celebrada hoy, en presencia de S. A. R. el Virrey y de las autoridades superiores, así como el Cuerpo Consular.

cubiertas con los paños rojos de las grandes solemnidades.

Asistieron el general jefe del Ejército del Sur, señor Queipo de Llano, todas las autoridades civiles y militares y eclesiásticas, corporaciones etc.

Fuó cantada la misa a tres voces, corriendo a cargo del vicario, Padre Jerónimo Armario, la oración fúnebre, y como final de la solemne ceremonia, se cantaron los cinco responsos de ritual.

## ESPLENDIDO DONATIVO EXTRANJERO PARA NUESTRO AUXILIO SOCIAL

Burgos, 16. -- La Sociedad española de Beneficencia de Berna, después de celebrar una junta general, ha visitado al ministro de la España Nacional, en compañía de nutridas representaciones de las colonias españolas en Zurich y Ginebra, exteriorizando su gran satisfacción por el reconocimiento "de jure" de la España de Franco por parte del Gobierno suizo.

En esta visita se hizo entrega al representante español de veinte mil francos suizos, con destino a Auxilio Social, y como ayuda a las ciudades liberadas.

El ministro español en Berna agradece estas pruebas de patriotismo, exponiendo inequívocos del entusiasmo y fervor de los españoles residente en el extranjero por la verdadera España.

## SOLEMNES FUNERALES EN LA CATEDRAL DE SEVILLA

Sevilla, 16. -- Esta mañana, a las 10, se celebraron en la Santa Basílica Metropolitana, los solemnes funerales por el Papa Pío XI. Ante el altar mayor se hallaba instalado un severo túmulo, con los atributos pontificios y al lado un estrado para las autoridades. Las columnas del crucero se encontraban

## Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

### JOYERIA

# "La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6 CEUTA TELÉFONO 7-9-5

# Menacho

Librería

Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines, Libros de texto